

# Informe Matutino

## COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

**Finanzas.** El país registró un déficit fiscal del 3,3% del producto interno bruto (PIB) durante el año 2023, cifra mayor a la registrada en 2022 cuando cerró con 2,5%. Costa Rica acumuló en los primeros dos meses de 2024 un déficit fiscal del 0,8% del PIB, cifra mayor a la registrada en el mismo periodo del año anterior cuando fue del 0,7% del PIB, informó el Ministerio de Hacienda. El informe del ministerio indica que, en los primeros dos meses del año, los ingresos totales llegaron a 1,2 billones de colones (unos 2.370 millones de dólares), lo que equivale al 2,4% del PIB, y unos gastos totales por 1.587.236 millones de colones para un 3,2% del PIB. Según las autoridades, el mes de febrero registró un superávit primario (que no toma en cuenta el pago de intereses) del 0,3% del PIB, equivalente a 127.500 millones de colones. Este resultado se debió al control del gasto primario, y a una leve mejora registrada en los ingresos a febrero, explicó el Ministerio de Hacienda. De manera preliminar, la deuda a febrero de 2024 cerró en 58,1% del PIB, una diferencia de 3 puntos porcentuales del PIB en comparación con el cierre de 2023 (61,1%). Además se registró un déficit fiscal del 3,3% del PIB durante el año 2023, cifra mayor a la registrada en 2022 cuando cerró con 2,5%. El Gobierno atribuyó el incremento en el 2023 a un mayor pago de intereses sobre la deuda. Fuente: Forbes Centroamérica. <https://forbescentroamerica.com/2024/04/12/costa-rica-regist>

**Consumo.** Los hogares de menores ingresos dejan de hacer gastos en salud, educación, vivienda o actividades recreativas para garantizar la adquisición de 25 alimentos básicos en la dieta familiar. Así se detalla en una investigación elaborada por la Escuela de Economía de la Universidad de Costa Rica. El estudio de Patrones de Consumo de los Hogares Costarricenses más vulnerables, analizó el comportamiento de los hogares más pobres cuando los alimentos suben de precio o sus ingresos bajan. El investigador Erick Sequeira explicó que las familias de ingresos bajos son más vulnerables al aumento en el precio de los alimentos porque destinan la mayoría de su dinero a consumirlos. "Para garantizar la alimentación, estas familias tienen limitaciones para satisfacer otras necesidades, como gastos en educación, salud, vivienda o recreación", afirmó el economista. Sequeira añadió que, en la coyuntura de subida de precios de alimentos básicos, las familias podrían acceder a dichos productos, pero se les limita el acceso a otras oportunidades. Los investigadores determinaron los 25 productos básicos, asegurándose de que fueran consumidos por el 20% de los hogares y que representaran, en promedio, al menos el 0,09% del gasto mensual de las familias. Mientras que los hogares vulnerables se definieron como aquellos con un ingreso per cápita menor o igual a ₡75.000 mensuales. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/consumo/ucr-fa>

## NOTICIAS INTERNACIONALES

**Chile.** Las exportaciones de servicios escalaron hasta los US\$674 millones durante el primer trimestre de 2024, representando un alza del 42,7% respecto a enero-marzo de 2023. El análisis muestra que los servicios más exportados fueron los de "mantenimiento y reparación de aviones y helicópteros" (US\$110 millones), "suministro de sedes para sitios web y correo electrónico" (US\$62,6 millones), "apoyo técnico en Computación e Informática, vía internet" (US\$ 61,2 millones), "diseño y desarrollo de aplicaciones de tecnologías de información" (US\$ 34,3 millones). Fuente: América Economía. <https://www.americae>

**Estados Unidos.** Los precios de las importaciones aumentaron por tercer mes consecutivo en marzo en medio de aumentos en los costos de los productos energéticos y de los alimentos, pero las presiones inflacionarias importadas subyacentes fueron moderadas. Los precios de importación aumentaron un 0,4% en marzo, después de un aumento del 0,3% en febrero. Este fue el primer aumento interanual desde enero de 2023, y siguió a una caída del 0,9% en febrero. Los economistas esperaban que los precios de las importaciones, que excluyen los aranceles, aumentaran un 0,3%. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/world/>

**Reino Unido.** La economía está en camino de salir de una recesión superficial, después de que la producción creció por segundo mes consecutivo en febrero y la lectura de enero fue revisada al alza, según mostraron datos oficiales. El producto interno bruto (PIB) se expandió un 0,1% en términos mensuales en febrero, como esperaban los economistas. La lectura de enero mostró un crecimiento del 0,3%, frente al 0,2% anterior. Los datos confirman que la economía comenzó el 2024 con una base más sólida, con una tasa de crecimiento promedio de tres meses que aumentó al 0,2% en febrero desde cero en enero. También es probable que las cifras refuercen el tono cauteloso del Banco Central en torno a la perspectiva de recortes de las tasas de interés con la economía en camino de superar las expectativas de la entidad. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/world/uk/uk-economy>

## EMISORES

**Petrobras.** Un juez brasileño ha suspendido al presidente del consejo de administración de la petrolera, Pietro Sampaio Mendes, por un conflicto de intereses en relación con su papel en el Ministerio de Energía. El fallo del juez Paulo Cezar, de Sao Paulo, también ordenó la suspensión de los pagos de sueldos y salarios a Mendes. Además del conflicto de intereses, la sentencia también señala otros supuestos incumplimientos, como la no utilización de un agente de contratación cuando este fue nombrado para el cargo. La compañía dijo que apelaría para "defender la integridad de sus procedimientos internos de gobernanza" y que cualquier acontecimiento relevante sería divulgado al mercado. El fallo se produce después de que el tribunal de Sao Paulo suspendiera a otro miembro del consejo, Sergio Machado Rezende, por "presunto incumplimiento de los requisitos de los estatutos de la compañía en el nombramiento". Los accionistas de la empresa habían nombrado a Mendes para el cargo el año pasado. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/negoci>

**ICE.** La exclusión de las empresas chinas y del ICE del concurso de súper Internet 5G no solo implicaría un mayor costo para los usuarios de esta tecnología en el futuro, sino que también afectaría las relaciones diplomáticas y comerciales con esa nación, según diputados opositores. La advertencia la hacen cinco de seis partidos políticos en la Asamblea Legislativa, quienes exigen al gobierno de Rodrigo Chaves aplicar "neutralidad tecnológica". "El decreto fue hecho a la medida para que solo ciertas empresas pudieran ofrecer 5G en Costa Rica, dejando por fuera a cualquier empresa oferente china y dejando por fuera, lo más importante en mi opinión, al ICE. Esto implicará un desfalco multimillonario durante los siguientes años para esta institución", dijo Sofía Guillén del Frente Amplio. En el caso de la eléctrica, pesa una sanción por 3 años para participar en la subasta por un mal uso del espectro radioeléctrico, de acuerdo con una sanción administrativa que todavía está siendo objetada. Fuente: La República. <https://www.larepublica.net/noticia/sobrepresio-del>

## Indicadores Económicos

### Tipo de cambio Referencia BCCR

<b>Compra</b>	498,23
<b>Venta</b>	504,34
<b>Monex*</b>	502,21
Variación diaria	-0,19

\* Promedio Ponderado

### Tasas de Interés Locales

<b>TBP</b>	<b>4,89%</b>
Variación semanal	-0,03
<b>TED</b>	<b>3,29%</b>
Variación semanal	-0,02
<b>TPM</b>	<b>5,25%</b>

### Tasas de Interés Internacionales

<b>FED</b>	5,25% - 5,50%
<b>Sofr 6m</b>	5,39%
<b>Prime Rate</b>	8,50%

### Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No Div.	
<b>Del mes</b>	3,27
<b>30 días</b>	3,64
<b>Último año</b>	4,91
Liquidez dólares No Div.	
<b>Del mes</b>	3,37
<b>30 días</b>	3,37
<b>Último año</b>	3,29